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COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°8 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 7 mars 2023 – salle Jean-Louis Thirot 

PRESENTS 

A. CASSIOT (visio); J. COUSIN ; T. DEVAUTOUR ; B. DUENAS (visio) ; 
B.  GAUCHER (visio) ; P. GRIMAL ; V. HOCQUEL ; D. KOVACEVIC ; 
S. PACHECO ; S. PAULMIER ; S. RAFAITIN ; D. RAMOS ; L. SOCHARD ; 
JM. THIROT 

EXCUSES G. FAUQ ; F. GAUTIER ; 

ASSISTENT P. MARECHAL (président GC) ; N. PEREIRA (présidente BCM) 

ABSENT  

ORDRE DU JOUR : 

1. Accueil des deux clubs invités (GC et BCM), 
2. Informations Générales, 
3. Point Structure GEB18, 
4. Candidature CAMPUS FFBB, 
5. Décision sur les appels à candidatures AG CD18 et organisations 2023, 
6. Semaine du 3x3, 
7. Tour des commissions, 
8. Questions diverses. 

Accueil des clubs invités : BCM et GC 
Présentations : tour de salle et d’écran  
 

Adoption du Procès-Verbal n°7 de la réunion de Comité Directeur du mardi 07 février 2023 à l’unanimité des 
membres présents. 
 

INFORMATIONS GENERALES 

Philippe GRIMAL rend hommage à Gérard BONNEFOY, décédé le 18 février dernier à l’âge de 76 ans. 
Il a suivi un parcours sportif riche et géographiquement très large, rythmé par sa carrière dans l’Éducation 
Nationale, au sein duquel le basket-ball départemental tient une place centrale. 
Tout a commencé à l’Union Sportive de Groises où avec sa bande de copains, il joue une dizaine d’années entre 
1970 et 1980. Puis il signe au Club Sportif de Bourges pour une saison où tout en jouant, il entraîne. Ensuite, il 
rejoint le CJMBB où il devient l’entraîneur d’un groupe de Cadettes qui évolue au niveau régional, et dans lequel 
on retrouve, Nathalie, sa fille bien connue du monde sportif berruyer. 
Parallèlement à ses activités club, il est élu au Comité du Cher de 1978 à 1984, où sous la Présidence de Michel 
DUPONT, il aura la responsabilité de la Commission des Salles et Terrains. 
Pour l’ensemble de son engagement bénévole dans notre discipline, il reçoit la Médaille d’Argent de la Fédération 
Française de Basket-Ball en 1981. 
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Sans contestation possible, notre famille basket perd un personnage et acteur qui aura compté pour son 
dévouement durant une vingtaine d’années. À tous ses proches, les membres et collaborateurs du Comité du Cher, 
élus et collaborateurs, adressent leurs sincères condoléances. 

• Informations fédérales : 

- Philippe GRIMAL a suivi la visioconférence post Comité Directeur Fédéral le mardi 21 février : 
* POINT GENERAL : 
1) Le nombre de licenciés atteint un niveau record, malgré l’estimation de 80 à 100 000 jeunes refusés dans les 
clubs faute de moyens humains et/ou infrastructurels. L’objectif sera de fidéliser ces adhérents, 
2) JO Paris 2024 :  
La billetterie à LILLE (59) sera certainement plus accessible qu’à PARIS ; sinon l’expérience au Club FRANCE qui 
sera installé dans le Parc de La Villette reste une excellente opportunité, 
Les équipes de FRANCE 3x3 sont en bonne voie pour se qualifier (contrairement au 5x5, le pays organisateur n’est 
pas qualifié d’office), 
3) Équipes de FRANCE 5x5 : 
Les Filles sont qualifiées pour l’Eurobasket en juin, 
Les Garçons participeront à la Coupe du Monde en septembre. 
 

* Évolutions budgétaires : 
La nécessité de JO réussis est déterminante pour continuer de bénéficier du soutien de l’État via l’ANS à l’avenir. 
Cet objectif prime sur tous les autres dossiers dans les territoires, qui eux peuvent être décalés dans le temps. En 
conséquence, les tarifs fédéraux vont être augmentés pour la saison prochaine. 
 

* Évolutions des statuts dans les LR/CD-CT : 
1) l’AG élective FFBB 2024 : le vote sera constitué à 50% par les clubs et autant par les LR/CD-CT. Une structure 
comme la nôtre (moins de 7 000 licenciés donc autant de voix -arrêt du comptage au 31 mars de la saison en 
cours) devra désigner 2 représentants (une femme et un homme) pour participer au scrutin, 
2) Le-a Président-e des LR/CD-CT seront élus par l’AG comme suit un 1er et éventuellement 2ème tous désigneront 
les membres du Comité Directeur, puis un 2ème ou 3ème tour validera l’élection du-de la Président-e, 
3) La composition du Comité Directeur va évoluer : réduction du nombre de membres pour les CD-CT de moins 
de 2 500 licenciés, pas plus de 2 représentants d’un même club pourront élus et le Bureau Directeur sera composé 
entre ¼ au minimum et ½ au maximum du nombre de membres élus. 
Ces évolutions entreront en application soit au 1er janvier 2024 soit au 1er janvier 2028.  
 

* Traitement disciplinaire du cumul des fautes techniques : 
Après 3 fautes techniques, une mission d’intérêt général sur l’arbitrage sera obligatoire : pas de reprise du statut 
de joueur-euse tant qu’elle n’a pas été exécutée. 
 

* Règlements sportifs généraux : 
Des assouplissements sont souhaités mais en conservant toujours à l’esprit qu’un règlement territorial devra 
toujours être moins contraignant que le général (FFBB). 
 

* Campagne PSF-ANS 2023 : 
L’enveloppe de l’ETAT est en baisse de 8% entre 2022 et 2023 pour toutes les fédérations. En 2022, 611 clubs 
avaient déposé une demande et 398 ont été soutenus, soit 65 % seulement.   
 

* Évolution des fonds fédéraux : 
L’enveloppe attribuée aux Comités de moins de 2 500 licenciés sera en hausse pour les saisons 2022-2023 et 
2023-2024. Le versement aux CD-CT sera effectif entre mars et mai de la saison en cours pour les sommes 
correspondant à la saison suivante. 
 

* 3x3 : 
1) La pratique se développe…mais pas encore suffisamment pour notre Président, notamment dans le secteur du 
Basket Entreprise,  
2) L’Opération Playgrounds va désormais être largement déployée afin d’animer les terrains extérieurs, 
3) La Journée Nationale 3x3 aura lieu les 17-18 juin (Fête du 3x3 le 3ème week-end de juin !) : 1 CD-CT = 1 
animation au minimum. 
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* Bracelets de fidélisation : 
Le développement est inégal sur les territoires. Attention à ne pas transformer cette opération en récompense 
habituelle et supplémentaire ! Il s’agit plutôt de valoriser le statut du mini-basketteur par une remise officielle et 
symbolique, à l’image des ceintures remises aux judokas. 
 

* Secrétariat général : 
Afin de favoriser la communication et faciliter sa compréhension, il est demandé de renseigner tous les acronymes 
(sigles et abréviations) dans les documents (courriers, notes, procès-verbaux, etc…). Un glossaire va être créé afin 
de répertorier l’ensemble de ces acronymes. 
 

* Rendez-vous à venir : 
1)Réunions et échéances, 
2) Calendrier administratif 2023-2024 version 1 à paraître prochainement, 
3) Programmation des rendez-vous (visio notamment) plus qualitatives et mieux calibrées : ne plus avoir 2 ou 3 
RDV le même soir selon les Pôles FFBB. 
 

* QUESTIONS DIVERSES : 
1) A compter du 1er janvier 2024, toutes les factures seront dématérialisées, 
2) Nombreux cas de menaces en tous genres consécutifs à l’interdiction du port du voile sur les terrains.  
 

- Réunion de la Zone Sud-Ouest : 
Initialement annoncée par la Ligue CVL le samedi 18 mars à BLOIS (41), elle aura finalement lieu la semaine 
suivante à ANGOULEME (16). Philippe GRIMAL y représentera notre Comité. 
Une liste de questions a été préparée mais celle-ci peut être complétée et enrichie si besoin. 
 

- Campagne ANS-PSF 2023 : 
Sophie RAFAITIN a suivi la visioconférence le jeudi 02 mars. 
 

• Informations Ligue Centre Val de Loire : 

Conseiller Technique de l’Arbitrage (CTA) : 
Philippe GRIMAL a suivi la visioconférence le lundi 13 février. Rien de particulier dans les échanges. Même si cela 
n’est pas une priorité fédérale, il a réitéré son souhait et sa volonté que le CTA intègre dans son activité, 
notamment dans les échanges et visites clubs : 
- la détection et le recensement des OTM clubs, 
- une dynamique sur les REF’S 3x3.  
La CDO prendra alors le relais sur ces deux points, car son temps de travail n’est pas illimité. Mais si l’on veut 
éviter un nouveau plan d’urgence sur la gestion des tables à l’avenir et développer la pratique du 3x3, ces missions 
semblent d’une évidente nécessité. 
 

Médiateur 3x3 : 
Agathe CUISSOT a été installée le mercredi 08 février par David KOVACEVIC et Philippe GRIMAL. 
Philippe GRIMAL sera le tuteur déclaré d’Agathe. Il suivra la journée de formation correspondante le vendredi 10 
mars en visioconférence. Ainsi, nous serons en mesure d’accueillir d’autres jeunes en Mission Service Civique. 
David KOVACEVIC restera le pilote opérationnel d’Agathe sur le terrain et suivra ses activités en collaboration 
avec le Président. 
 

Déplacement dans le Cher : 
Le mercredi 22 février, Dominique TILLAY, Président, et Jacques DAUDIN, Vice-Président, se sont déplacés au 
CREPS Centre-Val de Loire pour rencontrer Bruno GAUCHER et effectuer un point sur son emploi du temps et 
ses contrats de travail. Philippe GRIMAL a participé aux échanges. Pour l’avenir, les représentants des deux 
structures, Ligue CVL et CD18, se sont engagés à faire évoluer positivement sa situation dans le respect de la 
législation et les possibilités financières. 
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• Informations partenaires publics : 

Conseil Départemental : 

- Le rendez-vous annuel s’est tenu le mardi 17 janvier. Sophie RAFAITIN, Ludovic SOCHARD et Philippe GRIMAL 
étaient présents. Les échanges ont porté sur le bilan de l’année 2022, et surtout les projets envisagés en 2023, 
- Ludovic SOCHARD va être sollicité par l’institution pour développer un projet de Fresque de la Citoyenneté dans 
les gymnases du département, de manière à les « égayer et rajeunir » mais aussi sensibiliser tous les publics aux 
comportements inciviles en tous genres. Une visioconférence est programmée le lundi 20 mars sur ce sujet, 
- Sophie RAFAITIN et Philippe GRIMAL ont participé à la réunion prévue le 27 février sur le thème du Label TERRE 
DE JEUX 2024 avec l’ensemble des Comités. L’objectif était de présenter les actions que les structures ont 
programmé autour du thème : « célébrer, héritage et engagement ». Un appel à projet a été lancé pour les deux 
années à venir sur le thème des Jeux Olympiques de Paris 2024. Les critères sont assez réduits et les modalités 
de dépôts simplifiées. Les demandes pour 2023 doivent être faites avant le 02 mai dernier délai. 
Notre Comité a anticipé et déjà programmé la Journée Sports Co (14 écoles, 32 classes et 730 écoliers) pour entrer 
dans ce dispositif. Un aménagement de la manifestation est malgré tout nécessaire de manière à l’ancrer 
totalement dans la thématique proposée. Les élus des Comités de Rugby, Handball et Basket-Ball et du District 
de Football vont se réunir et travailler sur ce sujet. Pour 2024, nous réfléchirons à proposer un autre projet. 
 

Communes :  

Philippe GRIMAL a reçu un courriel d’information d’Emmanuel CRETIER, Responsable des Services Techniques 
de la Chapelle Saint-Ursin, à propos de l’avancement du projet de terrain 3x3 sur place. Le dossier a été présenté 
en Conseil Municipal le jeudi 02 mars. A l’unanimité et avec enthousiasme, il a été validé par les membres élus. 
L’avancement administratif par les services de la SDJES 18 va être possible. Puisque tous les délais ont été tenus 
jusque-là, on peut donc raisonnablement attendre une inauguration courant juin 2023.  
 

Éducation Nationale : 

Les inscriptions pour la Journée Sports Co du 23 juin prochain sont closes. Ainsi, nous aurons à accueillir : 14 
écoles, 32 classes et 734 après l’inscription de l’école de TROUY NORD qui n’était pas parvenue à destination. 
- Réunion AGGLOBUS le lundi 06 mars : Olivier BOUDET et Manu CAINER du football ont rencontré Monsieur 
DUBUISSON d'Agglobus afin de planifier les navettes de transport. Une douzaine de circuits sera organisée de 
manière à acheminer tous les élèves et leurs encadrants sur le site. Là encore sur la base de la gratuité en 2022, 
on s'oriente vers ce principe cette année. Nous devrions avoir un retour très prochainement également. 
- Réunion Mairie de Bourges le mardi 07 mars : Accompagné d'Olivier BOUDET, Vice-Président District 18 
Football,  Manu CAINER et moi avons assisté à une réunion d'organisation en Mairie ce mardi après-midi, en 
présence de R. METTRE, Maire-Adjoint aux Sports, M. LENOIR, Responsable Service Manifestations, et Frédéric, 
Responsable Gardiennage. 
Manu CAINER avait parfaitement préparé ce RDV avec remise des supports à chaque acteur (grand merci à lui !) : 
dossier de présentation, plan d'implantation sur le site de Jacques RIMBAULT et liste des écoles-classes-effectifs 
enfants-encadrants. 
Les échanges ont été constructifs et la partie financière a évidemment été abordée. Sans que rien n'ait été 
entériné, l'élu Ville de Bourges nous a dit "plutôt pencher pour une mise à disposition gratuite du site" (sinon le 
coût est de 17,35 €/heure et pour 1 espace : nous occuperons 4 espaces de 9h00 à 16h00, soit près de 7h00 ; 
pour un montant total de 500 € environ). Réponse annoncée très rapidement. 
Pour faire suite, nous avons prévu une réunion sur site avec Marc LENOIR entre le lundi 24 et le vendredi 28 avril. 
Un point organisationnel entre nos 4 disciplines de manière à valider les aspects pratiques (accueil, installation, 
rotations, contenus techniques-structures gonflables, pause déjeuner, ravitaillement au point d'eau, passages aux 
WC, repli dans les coursives en cas de pluie-forte chaleur, etc.), pour ensuite solliciter les services techniques est 
à programmer rapidement (semaine prochaine). 
 

• Informations partenaires privés 

Championnats de France Para Basket adapté :  
David RAMOS et Philippe GRIMAL ont participé à la réunion du Comité d’Organisation Local (COL) le mardi 28 
février en visioconférence. Informations disponibles : 
- Cas des Finales ID U13 M le 27 mai soit simultanément :  
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1) Pas le choix car elles ont lieu chaque année dans notre département et à une date commune à tous les Comités 
et décidée en fin de saison précédente avant d’avoir eu connaissance de la compétition nationale, 
2) 5 matches (possiblement sans club ni équipe du Cher) seulement sur une journée : les deux évènements peuvent 
parfaitement cohabiter, 
3) les dispositions ont été prises de manière à ce que les Finales ID U13 M aient lieu en dehors de Bourges, 
- Réunion de la Commission Paritaire FFBB-FFSA s’est déroulée le mercredi 1er février. Les échanges ont débouché 
sur un rapprochement de la FFBB vers ses structures décentralisées locales (Ligue CVL et CD18) de manière à 
solutionner le problème des officiels (OTM et arbitres : recensement, désignation et indemnisation) pour l’édition 
2023, mais plus largement toutes les années. Sans retour, Philippe GRIMAL a sollicité Arnaud PETITBOULANGER, 
Président de la Commission Fédérale des Officiels (CFO) en copiant la CRO et la CDO. Ce dernier a transmis la 
demande auprès du Pôle VIVRE ENSEMBLE (VxE) FFBB. 
- Actuellement, 4 arbitres et 3 OTM se sont inscrits pour accompagner leurs équipes qualifiées, 
- Les engagements complets des équipes se clôturent le dimanche 23 avril. À l’issue, nous devrions pouvoir 
recenser le besoin en officiels et entamer le travail des championnats sur FBI.   

CDOS 18 : 

Philippe GRIMAL participera à l’AG 2023 le samedi 11 mars, où il représentera notre discipline. Aucun retour des 
clubs pour valoriser une personne bénévole de leur structure lors de ce rendez-vous. 
 

• Informations clubs 

- Après un contact reçu au Comité, Philippe GRIMAL a appelé Quantin MAZURIER, militaire à la Base Aérienne 
d’Avord pour étudier l’officialisation de l’activité basket sur place. Ensuite, les deux parties se sont réunies au 
Comité le jeudi 23 février. Les échanges ont porté sur les éléments suivants : présentation du Comité, évaluation 
des coûts, offres de pratique possibles (Loisirs, 3x3, 5x5), conditions de pratique (entraînements, matches, 
organisation), etc. 
La motivation et l’engagement semblent importants pour développer ce secteur. La proposition suivante a été 
faite : 
1) Affiliation pour la fin de saison 
2) Invitation au SPOT#4 3x3 Seniors pour ce futur club. 

Philippe GRIMAL demande aux membres élus de voter ces propositions. À l’unanimité, ils sont favorables. 

Il demande également si cette proposition ne pourrait pas être faite à tous nos clubs pour l’ensemble des 
catégories, de manière à accueillir de nouvelles équipes et se caler à la pratique du 5x5 (engagement possible lors 
de chaque phase de championnat ID Jeunes). À l’unanimité, ils sont favorables. 

- De manière à préparer l’avenir du club de Nérondes BC, et sa soixantaine de licenciés, Philippe GRIMAL a 
contacté Lidwine FRICONNEAU, Correspondante, et proposé de rencontrer l’équipe dirigeante actuelle. 

GROUPEMENT EMPLOYEURS BASKET 18 

Assemblée Générale en visioconférence le jeudi 9 février 2023. Les clubs n’ont pu se connecter et le quorum n’a 
pas été atteint. Délibération et vote via mail pour les adhérents Divers documents ont été envoyés aux clubs pour 
effectués un vote à distance.  

Trésorerie : Les nouvelles factures ont été envoyées aux adhérents cette semaine. 

Suivi du salarié : Adrien nous a fait savoir qu’il cherchait un autre emploi. Une rencontre avec lui s’impose, mais il 
va certainement être nécessaire d’imaginer des solutions pour la rentrée s’il nous quitte. 

Adrien devrait s’absenter une semaine. Ashvin CHUTTUR, nouveau salarié du CSB pourrait le remplacer. 

Demandes d’aides financières : 

Joël COUSIN, Thomas DEVAUTOUR et Philippe GRIMAL vont travailler à la constitution de deux dossiers : 

- CAP’ASSO auprès du Conseil Régional Centre-Val de Loire, 
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- ANS Professionnalisation auprès de l’État. 

CANDIDATURE CAMPUS FFBB 

1) Philippe GRIMAL a reçu un appel de Patrick COLLETTE, élu au Pôle Formation-Emploi FFBB, le mardi 14 février. 
Celui-ci souhaitait : 

• excuser les services fédéraux de l’absence de réponse écrite et officielle, 
• renouveler la volonté fédérale de donner une suite favorable à la tenue de cet évènement dans le Cher 

après notre double candidature (2022 et 2023), 
• se projeter sur 2024 (date encore non fixée) et accompagner notre Comité dans cette initiative. 

Ainsi, le Pôle Marketing FFBB va examiner les tarifs de l’offre hôtelière sur place afin d’envisager une alternative 
acceptable en matière de prix. Également, les pistes en direction des structures comme le CREPS, les lycées ou 
l’IFA peuvent être étudiées. 
La démarche a été appréciée par le Président qui a remercié son interlocuteur. Il lui a aussi rappelé la décision 
prise en Comité Directeur le 07 février : pas de candidature pour 2024 (double échec + AG élective). 
Le Pôle Formation-Emploi FFBB devait revenir vers nous prochainement.  
 

2) Philippe GRIMAL a reçu un appel de Germain FIDAMI, salarié du Pôle Formation-Emploi FFBB, le lundi 20 
février. Celui-ci a confirmé la démarche ci-dessus de l’élu fédéral : venir sur place, appeler l’hôtel IBIS Centre pour 
connaître leur capacité d’accueil (chambres + salles de formation) -Le Président a transmis cette information à 
Fanny JOLIVET, Directrice de l’établissement- et entamer une négociation avec l’hôtel NOVOTEL par Julien 
BREGEON, Pôle Marque. 
Enfin, la volonté fédérale est réelle : valider l’organisation du Campus 2024 à Bourges de manière à effectuer un 
passage de témoin lors de l’édition 2023 à Brest (29), où notre présence serait « obligatoire » (les inscriptions 
seront lancées courant avril) ! 
Suite à la décision votée en janvier de ne pas candidater pour cette organisation en 2024, Philippe GRIMAL 
demande aux membres de se repositionner sur : 
- la poursuite de ce projet, 
- l’engagement de tous les membres actuels jusqu’à fin août 2024, même pour ceux qui ne se représenteraient 
pas ou ne seraient pas réélus. 
Les échanges sont animés et le vote final donne : 9 voix CONTRE la poursuite du projet et 2 ABSTENTIONS. 
Philippe GRIMAL préviendra par téléphone les deux interlocuteurs fédéraux pour leur communiquer la décision. 

DECISION SUR LES APPELS À CANDIDATURES AG CD18 ET ORGANISATIONS 2023 

Les membres du Comité Directeur se félicitent du nombre de clubs qui ont candidaté : 7 sur les 14, et les 
remercient pour leurs initiatives. 
Assemblée Générale – Vendredi 9 juin 2023 :  
2 clubs candidats (NBC et SDBB). Les membres votent à l’unanimité en faveur du club de Nérondes BC pour 2023 
et Saint-Doulchard Basket-Ball pour 2024 (AG élective). 

Finales régionales Jeunes – Dimanche 07 et Lundi 08 mai 2023 :  
2 clubs candidats (SAB et CJMBB). Les membres votent à l’unanimité en faveur du club du Cercle Jean Macé 
Bourges Basket pour les finales TITRE (08 mai 23) et celui de Saint-Amand Basket pour les finales BASSES (07 mai 
23). 
David KOVACEVIC se charge d’informer la Commission Sportive Jeunes de la Ligue CVL. 

Finale régionale Panier d’Or – Jeudi 18 mai 2023 :  
Les membres votent à l’unanimité pour le club de SDBB, unique candidat à cette organisation. Un point de 
vigilance est porté sur le fait que cet évènement se déroule durant la Semaine 3x3 à Vierzon, et possiblement sans 
Conseiller Technique Territorial (déroulement du TIZ Final U15). Si cela est le cas, il sera demandé aux encadrants 
des clubs représentés d’apporter leur aide. 

Finales Interdépartementales U13M – Samedi 27 mai 2023 :  
Les membres votent à l’unanimité pour le club de l’ABCD, Dun-sur-Auron, unique candidat à cette organisation. 
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Finales Coupes du Cher Christophe Jacquet et Challenge JODDY – 17-18 juin ou 24-25 juin 2023 :  
4 clubs candidats (CSB, CJMBB, SDBB et BCM). Les membres votent à l’unanimité la proposition de confier 
l’organisation au Club Sportif de Bourges. Le Challenge et les Finales se dérouleront le samedi 17 juin sur les deux 
gymnases (Jacques GONZALEZ et Jules LADOUMEGUE). Le lendemain se déroulera le Tournoi Jean-Louis 
THIROT U13-U15 F et M. Durant ces 2 jours, dans le cadre des Journées Nationales 3x3, le CSB proposera des 
animations et tournois 3x3. Le Comité apportera son aide, notamment par la présence de sa Médiatrice 3x3.  
Les membres décident également à l’unanimité de confier cette organisation au club du CJMBB pour 2024. Les 
candidatures des deux autres clubs sont réservées pour les éditions 2025 et 2026. 
 

Les attributions 2024 restent à valider par les clubs candidats. 
Philippe GRIMAL appellera tous les Présidents des clubs qui ont candidaté de manière à leur communiquer les 
décisions avant diffusion du Procès-Verbal. 

SEMAINE DU 3X3 

Wendelin KIM, élu aux sports de la Mairie est ravi du renouvellement de la manifestation sur la ville de Vierzon. 
L’animation sera légèrement modifiée avec de nouvelles idées comme : l’installation de gradins, un éclairage pour 
prolonger les journées et l’organisation d’un tournoi Basket Fauteuil. Le club de l’US Vierzon est également 
repartant pour apporter son aide et sa collaboration. 
2 terrains ont été demandés à la Ligue. Un 3ème terrain sera prévu pour les échauffements (panier club + traçage 
au sol). Le montage de la structure gonflable sera étudié ultérieurement et possiblement remplacé par un 4ème 
terrain aux mêmes conditions que le précédent. 
Une visioconférence de préparation aura lieu prochainement. 

TOUR DES COMMISSIONS 

• Minibasket : 

U7 :  
Lors de la visioconférence, lundi 6 mars entre Emmanuel CAQUET, Bruno GAUCHER et Sylvie PACHECO, 
proposition de réunir un groupe qui serait permanent de personnes référentes pour organiser un nouveau mode 
plateau U7 afin d’amener les U6 et U7 plus rapidement sur de la confrontation et des mini-matchs. Par contre, les 
U3 à U5 ne devront plus venir sur ces rencontres car l’attente de ces deux catégories est trop différente. Il ne faut 
en décourager aucune par des ateliers trop simples pour des U7 et des propositions trop difficiles pour des micro-
basketteurs. Une date sera prochainement fixée après sollicitation des diverses personnes en plus des CTT et de 
la responsable minibasket. 

Prochains plateaux :  samedi 1er avril à ESA et THBB 

U9 :  
Pas de compte-rendu reçu suite aux plateaux du 4 mars à l’USV et St-Florent. 

Prochains plateaux début mai à USV, ESA et CJMBB 

Rappel : MERCI AUX CLUBS D’ENVOYER LEUR COMPTE-RENDU ! 

Basket et panier d’or :  
Les mails des convoqués aux finales de secteur ont été adressés aux joueurs sélectionnés et aux clubs.  
Le Cher devrait organiser la finale régionale du Panier d’Or plutôt que celle de la basket d’Or initialement prévue 
(jeudi de l’Ascension)  
 

Panier d'Or 

Club organisateur Date Lieu CD18 Clubs 

CJMBB 
 

Dimanche 12 mars 13h30 début 
14h 

Maurice Chafiol Séverine ABCD, BCC, NBC, SAB, CJMBB, USF 
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CSB 
Avec Bruno 

Samedi 11 mars 
RV 9h45 

Ladoumègue Bruno A3B, CSB, ESA, GC, THBB 

BCM avec Manu 
Samedi 11 mars convoc 10h40 

début 11h 
Maurice Herzog Manu BCM, SDBB, USV 

 
Basket d'Or 

Date Lieu CD18 Clubs 

Dimanche 19 mars RV 13h15 Maurice Pinson à Dun Bruno 
ABCD, BCC, CSB, GC, NBC, SAB, 

CJMBB, USF 

Dimanche 19 mars RV 9h30 
Fernand Léger 

Fernand Léger à Vierzon 
Ludo ou 

Sylvie 
BCM, SDBB, USV 

Les phases départementales se feront à Nérondes le 25 mars prochain. Le Panier d’Or le matin et le Basket d’Or 
le soir.  

U11 : 
Pas de problème particulier dans le déroulement. Voir comment solliciter les clubs à favoriser les équipes filles car 
trop de filles en championnat mixte et garçons.  
 

Fidélisation de mini-basketteurs :  
Des documents ont été envoyés par la FFBB mais n’ayant plus microsoft 365 Sylvie n’a pas pu les ouvrir. Un 
sondage doit être fait auprès des clubs pour reconduire cette action car la commande doit être faite avant fin avril 
pour la rentrée 2023-2024.  
(achat 50% CD-50% clubs ; prix environ 1,40 euro pièce)  
La FFBB précise bien que ce n’est pas une récompense mais un statut avec une remise officielle.  
 

JAP : 
Une visioconférence sur l’opération je Joue, j’Arbitre, je Participe) le mercredi 8 février Reprise de ce qui a été 
présenté au Forum du MB samedi 17 décembre au Prado. L’application JAP fonctionne en fin sur Apple !  
 

Règlement MB :  
Validé par la FFBB avec deux petites modifications qui seront rajoutées : 

- U9 interdiction de prendre la balle dans les mains de l’attaquant, 
- U11 maintien de la ligne pointillés pour les tirs à 3 points. 

Renvoi aux clubs pour préparer saison 2023-2024. 
 

Parole aux clubs : 
GC : 
La section baby représente 40% du club et 50% des effectifs jeunes. 
U9 ont un niveau très faible. 
2 équipes U11 (1F et 1G). Tout se passe bien dans l’ensemble. Même si en filles, c’est plus difficile en raison d’un 
effectif plus restreint. 
Les enfants ont participé aux tests du Panier d’Or. 
BCM : 
2 équipes U11 mixtes, pas réussi à faire d’équipe fille encadré par un parent et une senior. 
Enfants volontaires et présents aux plateaux U9 et U7. 
 

• Infrastructures : 
- Les mesures d’éclairage et des tracés du gymnase de Dun-sur-Auron ont été prises. Le dossier a été envoyé 

à la commission salles et terrains fédérales pour demande de classement. 
- Le dossier en cours pour les gymnases d’Aubigny est compliqué. La Mairie ne comprend pas l’intérêt et 

l’enjeu pour sa commune de notre démarche. M. THIROT se rendra le 20 mars prochain à 20h sur les lieux 
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pour prendre les mesures nécessaires. La présence d’un élu de la Mairie a été demandée (sans réponse à ce 
jour). Un élu du club devrait être présent. 

- Les PV de sécurité des gymnases du Prado et de Maurice Chafiol ont été demandé à la Mairie de Bourges. 
- Réunion à la Préfecture pour la sécurité. Jean-Marie 
- Visioconférence avec M. MARINO mais la communication se faisait très mal. La réunion a dû être reportée 

à une date à laquelle M. THIROT n’a pu assister. Il a reçu les documents correspondants. 
- Prochain gymnase à faire : Avord. 
- Il faudra voir également pour les classements des terrains. 3 classements pourront être délivrés T1, T2 ou 

T3. 
- Le plan INFRA a été transmis aux Mairies et Communautés de Communes du département. 

Parole aux clubs : 
GC : Le gymnase est municipal et propre. Il est partagé en 3 disciplines, mais cela ne gêne pas pour avoir des 
créneaux. Les terrains extérieurs ne peuvent plus être utilisés. Le club est propriétaire du chrono et des panneaux.  
BCM : un gymnase attitré partagé avec le tir à l’arc. Le gymnase devient dangereux (les plaques du plafond 
tombent) et il fait froid. Un petit city-stade et un autre terrain près du primaire mais loin du gymnase habituel. 

• Technique :  

Tournoi des Etoiles : L’équipe des filles a terminé à la 10ème place de l’édition 2023. Emma PEREIRA (CSB), 
Jeanne REGARDIE (CJMBB), Shékina NYUMBA (CJMBB), Léna CAILLEAU (CSB), Soline CLEUZIOU (CJMBB), 
Maelys BIAOU (CSB), Ines AUTHIER (CJMBB), Justine MERCIER (CJMBB), Thessany (CJMBB) et Lina DKHISSI 
(CJMBB)  

Un groupe qui a adhéré complétement à la notion de « collectif », qui a fait preuve d’unité et s’est montré sous 
son meilleur jour lors de ce tournoi. 

L’équipe des potentiels du CVL a terminé à la 9ème place de l’édition 2023. Jérémy Faye (CJMBB), Daniel Koivogui 
(CJMBB) et Lounny’s Tibeiro-Legros (CJMBB) ont participé à cet évènement. Jérémy Faye a été retenu pour le 
CIS qui se déroulera à Pâques. 

 

CIC : Félicitations à nos jeunes qui ont participé au Camp Inter-comités U13, U14, U15 durant la seconde 
semaine des vacances scolaires. 
U13F : Jeanne (CJMBB), Shekina (CJMBB), Thessany (CJMBB) 
U13G : Daniel (CJMBB),  
U14F: Manon (CJMBB), Natty (CJMBB), Sandy (CSB), 
U14G : Gabriel (CJMBB), 
U15F : Grâce (CJMBB), Julie (CSB), Maëva (CJMBB), Morgane (CJMBB),  

Sélections U11 : 3 stages ont eu lieu concernant les U11F Sébastien PERNIN, Richard MARTINET et Guillaume 
MOULIA 
Le 2ème rassemblement U11G s’est déroulé le 05 février à Aubigny-sur-Nère. Nous avons également retrouvé 
les enfants les 13 et 14 février pour 2 séances d’entrainements supplémentaires sous la responsabilité de Manu à 
St Florent Sur Cher et Mehun Sur Yèvre. Matthias Gasco était présent les 2 jours et Yann Pacheco était présent 
le 13 février. 

 

Sélections U12 :  
La sélection U12F s’est entrainé le 11 février à Saint Martin sous la direction de Bruno, Sophie et Nicolas. Et un 
stage a eu lieu le 22 février à Saint Doulchard. 
La sélection U12G s’est entrainée le 08 février sous la direction de Ludovic Sochard dans le cadre du PAP. Deux 
séances supplémentaires ont eu lieu durant les vacances scolaires, les 13 et 14 février, respectivement à St Florent 
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Sur Cher et Mehun Sur Yèvre sous ma responsabilité. Les coaches Ludovic Sochard et Céline Magnin étaient 
présents lors de ces 2 rassemblements.  

Challenge Benjamins : Le Challenge a eu lieu ce dimanche 5 Mars 2023 à Châteauroux. 
Félicitation à nos jeunes du Cher pour cette merveilleuse performance. 
Chez les Filles : Jeanne RIGARDIE (CJMBB) 7ème, Shekina (CJMBB) 16ème,  
Chez les Garçons : Jeremy Faye (CJMBB) 1er, Robin WEITZ (CSB) 9ème, Antonin (CJMBB) 19ème, Tyron (CJMBB) 
20ème.  
 

Brevets fédéraux : Manu a observé Frédéric Duguet, candidat du 37, sur une séance d’U15G du CS Bourges le 
08 février. Le dernier présentiel s’est déroulé le 11 février à St Martin d’Auxigny. Les 7 candidats du BFJ ont été 
évalués. Il reste les évaluations de Mama Traoré (BFE), Loan Joly (BFE) et Louisa Benharrat (BFA) à planifier 
courant mars.  
Pour information, un candidat a abandonné pour raisons familiales.  
 

Basket école :  

Le cycle basket école au Chatelet s’est clôturé le 7 février. A cette occasion, une remise de diplômes ainsi qu’une 
photo ont été réalisés.  
Manu se projette maintenant vers l’action basket école du 6 avril à Saulzais-le-Potier et les actions basket collèges 
du 01 juin et 08 juin sur le territoire Sud Berry. 
Le cycle basket école à Châteauneuf est reconduit pour la seconde fois. Les interventions se dérouleront les mardis 
2, 9, 16, 23, 30 mai et 6 juin. Et les jeudis 4, 11, 25 mai et 1, 8 juin. Le tournoi se déroulera le 22 juin. 
Enfin, un contact établit par Thierry Guillot a été pris à l’école primaire de St Florent/Cher. 
Monsieur Guillaume Simon, directeur de l’école primaire de Châteauneuf doit inscrire ses classes dans l’OBE. 
 

Séminaire des conseillers technique : 9 au 12 mai 2023, lieu toujours inconnu. 

Parole aux clubs : 

GC : une U11F en grand gabarit et un ou deux U11M pourraient participés aux rassemblements. 
Les besoins techniques sont apportés par les CTT et le club a adhéré au GEB, ce qui est très utile pour les 
catégories U11 et U13. 
Pas de participant aux formations d’entraineurs. 

BCM : le club va proposer de suivre aux parents encadrants les formations. Jennifer est aidée à chaque 
entraînement. 

• Licences : 

2169 licenciés à ce jour. 4 dossiers, comptabilisés dans le total, ne peuvent être validés actuellement et sont en 
cours de complément. L’envoi automatique des licences a été bloquée. Un rappel sera fait cette semaine auprès 
des clubs pour régulariser rapidement. 

Nous avons également à ce jour 949 licences hors club (contact, basket école…)  

Pour les dirigeants, nous sommes à 35 nouveaux dirigeants (9 CSB, 3 CJMBB, 4 USV, 4 BCM, 2 GC, 1 A3B, 5 
SDBB, 1 ABCD, 6 ESA). 

Un entraîneur qui intervient dans deux clubs cette saison n’est toujours pas licencié ! 

La période de mutation s’est terminée le 28 février. 
 

Le record historique de 2124 licenciés est battu cette saison. Les élus décident d’offrir une récompense au 2125ème 
licencié. 
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• CDO : 

Formation : 
• Arbitres : Une session de formation est prévue le samedi 11 mars matinée au gymnase Guimier sur le 

thème de la Mécanique. Elle est encadrée par Antonin SAUTEREAU. 
• OTM : 1 seule candidate pour cette saison qui a eu les contenus de formation e-learning à effectuer. 

Réunion Ligue : 
• Avec Philippe GRIMAL, Achille CASSIOT a assisté à la visioconférence organisée par la Ligue pour l’ins-

tallation des CTA dans les départements concernés. (voir informations générales) 
• Les CTA de la Ligue seront réunis en séminaire à Blois du 24 au 26 mars prochain pour des formations 

sur la formation d’officiels et de formateurs d’officiels pour mieux accompagner les clubs. 

Interventions du CTA : 
• CSB : Anthonin est passé samedi 4 mars pour voir 3 jeunes arbitres. Les retours sont très positifs et en-

courageants. 
• Il est rappelé que les clubs ne doivent pas hésiter à le solliciter. Anthonin, contactera prochainement les 

clubs pour faire le point. 

Tournoi des Etoiles : Nathan RICHARD et Ewann LAFARGE, ont représenté notre comité au Tournoi des 
Etoiles. Les retours des deux arbitres et de l’équipe encadrante sont très bons. 
 

Caisse de péréquation : pas de souci particulier relevé. La phase 2 a débuté. 
 

Parole aux clubs :  
GC : Les rencontres à domiciles sont arbitrées par des anciens joueurs ou les coachs du club.  
Les enfants à partir des U11 sont initiés en interne à la table de marque. 
BCM : Jennifer fait des stages pendant les vacances. 
Au niveau arbitre, des anciens arbitres ont repris le sifflet pour aider. Des jeunes aident également mais sont 
également trop jeunes pour entrer en formation. 

 

  



 

12 | P a g e  
 

SECRETARIAT GENERAL 

• Communication : 

La commission a communiqué sur le Tournoi des Etoiles, le « save the date » du Tournoi 3x3, les rassemblements 
de détection des sélections. 

Rencontre du stagiaire communication avec Philippe, mardi prochain au local. 

• Finances : 

Quarts de licences : le 3ème quart est arrivé à échéance le 31 janvier. Seulement un club n’est pas à jour de son 
paiement. 
Le 4ème quart prévu le 28/02 a été modifié avec l’accord des clubs pour éviter une facture de solde 
importante. 
Pour l’ESA, une proposition va être faite suite à la décision du comité directeur. 
La proposition se compose d’un premier acompte d’un tiers de la somme due au 15/03 et le solde à la facture 
finale du 15/04. Les membres du Comité directeur accepte à l’unanimité la proposition du trésorier. 

Caisse de péréquation : Le nouvel échéancier pour la deuxième phase a été envoyé au club. 

Divers : 
L’enveloppe de la subvention d’investissement 2022 a été utilisée. 
Le solde de la subvention de fonctionnement 2022 a été versé. 
 

Parole aux clubs : 
GC : les parents ont signalé qu’ils n’ont pas de retour du Conseil Départemental de leur demande d’aide à la 
licence. 
Le club s’est inscrit à une formation de trésorier faite par la Ligue. Mais le club n’a actuellement aucune 
information quant à son inscription. 

• Sportive : 
Championnats interdépartementaux : 

U13M : Nous sommes à la moitié du championnat, malgré les pénuries de carburant la compétition se déroule 
plutôt bien. 

Sur 288 rencontres, seulement 7 sont non jouées et 4 forfaits ! Les PV sont de moins en moins remplis d’anomalies, 
preuve du sérieux des clubs dans toute la région. 

Les finales U13M auront lieu le 27 mai à Dun sur Auron, ce qui récompense le dynamisme du secteur sud du Cher 
(BCC, SAB et ABCD). 

U20M : Un message d’information concernant la qualification pour la 3ème phase a été envoyé aux clubs 
participants au championnat U20M. Un point du règlement a été modifié en cas d’égalité à plusieurs équipes. 

3x3 séries : 
Stop #3 : 

U13M à Nérondes : CSB vainqueur 
U15F au CSB : CJMBB-1 vainqueur 
U15M à SAB : CJMBB-1 vainqueur 

U18F à Chavignol : CSB vainqueur 
U18M à SAB : SAB vainqueur 
SENIOR M à Nérondes : CJMBB vainqueur 

 

Le stop #3 s’est bien passé. Les joueurs 3x3 ne sont pas encore habitués à gérer l’arbitrage. La CDO travail sur 
une désignation de REFs 3x3 pour la catégorie SENIOR M. 

Stop #4 : 

U13M à Nérondes le dimanche 16 avril. 
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U18M à Châteaumeillant le samedi 15 avril. 

SENIOR M à Vierzon le vendredi 14 avril.  

U15M et U15F nous n’avons pas encore de lieu, car cela est compliqué sur Bourges pendant les vacances car les 
gymnases seront fermés... 

U18F et SENIORS F nous n’avons pas encore de lieux... 

Une dotation sous forme de ballon du pôle 3x3 de la FFBB devrait arriver prochainement. 

PRF : 

L’équipe du BCM est 1ère au classement du championnat actuellement. La seconde phase débutera le 01 avril. 

PRM : 

La saison se déroule plutôt bien. Moins de Fautes technique et d’incidents de matchs et plus de sportif ! Nous 
travaillons sur la création d’un possible nouveau club à Avord. 

Coupes du Cher : 

Les engagements ont été envoyés aux clubs début mars. Pour les catégories jeunes la qualification se déroulera 
sur un tournoi. Les équipes terminant aux deux premières places seront qualifiées pour la finale de la Coupe du 
Cher C. Jacquet. 

Parole aux clubs : 

GC : La saison se passe plutôt bien. 4 équipes engagées. Si l’effectif actuel se maintient, l’année prochaine il sera 
possible d’envisager 5 équipes (1 U18F, 1 U17M, 1 U13F, 1 U13M et 1 U11). 

QUESTIONS DIVERSES 

- Contrat téléphonique Bouygues : Joël COUSIN va contacter l’opérateur de manière à effectuer un point 
sur notre contrat et forfaits en cours. 

- La parole est donnée aux clubs : 
GC : 

- 2 jeunes issus du club sont en recherche d’un centre de formation ou d’entraînement. Le club remercie 
tous les membres pour leur travail.  

- Le Président demande à partir de quelle date les Fêtes du Mini peuvent débuter ? 
 

BCM :  
La Présidente indique avoir pris ses fonctions il y a peu, elle découvre beaucoup de choses tant dans son club 
que lors de l’invitation de ce soir. 
 

 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion prend fin à 22h58. 

 

Le Secrétaire Général, Le Président, 

J. Cousin P. Grimal 


